

Pág.: 5 Cm2: 537,2 VPE: \$643.598 Fecha: 09-08-2024 5.200 Tiraje: Medio: El Pingüino Lectoría: 15.600 El Pingüino Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general Ultimos hechos de violencia ponen en alerta a instituciones y autoridades locales

Robo de vehículos y un herido con arma cortopunzante marcaron las últimas horas en Punta Arenas

Últimos hechos de violencia ponen en alerta a instituciones y autoridades locales

• El diagnóstico compartido es el cambio en la forma en la que se cometen los delitos, así como también el poner el foco en la prevención. Las discrepancias están en lo que se ha hecho.

Diego Bravo

1 miércoles en la mañana, un hombre fue apuñalado en cinco oportunida-des tras ser víctima del robo de su vehículo; el jueves, desconocidos robaron un automóvil que luego fue hallado abandonado y que, presuntamente, estaría vin-culado al robo a una tienda. Todo en la ciudad de Punta Arenas, el punto de mayor concentración demográfica de Magallanes.

A nivel político, hay coincidencias y contrastes. Respecto de lo primero, lo claro es que hubo un cambio en la forma en que se cometen los delitos

El alcalde Claudio Radonich lo grafica como "una ola que viene como un tsunami", y para enfren-tarlo hay dos aspectos: "Es un tema que hay que enten-der que cambiamos y eso significa que hay que tener medidas que son las legislativas, que son de otro orden de cosas; y que los temas preventivos sean pensados en Punta Arenas, más allá de la buena voluntad de la Subsecretaría de Prevención del Delito"

La advertencia del cambio fenomenológico también lo ha hecho el concejal Germán Flores "hace bastante tiempo", aunque su preocupación es "que estas situaciones se empiecen a normalizar". año pasado fui enfático, no nos compremos que la Región de Magallanes es la más se-gura de Chile y que como son índices bajos, no debemos te-ner las mismas precauciones

del resto del país".

También a nivel central ocurre el diagnóstico:
"Coincidimos", dijo, certera, Carla Barrientos coordinadora de Seguridad Pública de la Delegación Presidencial Regional (DPR) de Magallanes

Lo primero: la norma Îrónico, Radonich dijo que incluso "da gusto ser

delincuente", a propósito de las garantías que el sistema judicial entrega a quienes cometen ilícitos en Chile. La crítica ácida y mordaz la grafica con los "al menos cuatro oficios que le he enviado a la ministra del Interior (Carolina Tohá) pidiéndole a la prevención"

Una de esas solicitudes la transparentó el concejal Flores: "Que las líneas aéreas entreguen el listado de los pasajeros que llegan a la región, porque son conductas delictuales de las que no estamos acostumbrados. Basta de este conformismo (de saberse la región más segura

del país".

Barrientos refuerza la idea: "Creemos que debería haber una modificación normativa. Sin eso, es di-fícil que se puedan hacer cambios"

Si no ha ocurrido, hasta ahora, ha sido porque "el Gobierno no ha tenido esa visión global porque se lo ha comido la coyuntura", dispa-



No nos compremos que la Región de Magallanes es la más segura del país y que, por eso, no debemos tener precauciones".

Germán Flores, concejal de Punta Arenas

ró el alcalde. El edil Flores lo siguió, en tono estadista, lla-mando a "que nos pongamos a trabajar todos en conjunto, sin miramientos, porque parece que el sesgo político es perjudicial".

Estrategias

En la municipalidad están pensando en "que haya más vigilancia de a pie". Algo que fue respaldado por el Ejecutivo. Detalló la coordinadora: "Lo que vamos a hacer es reforzar el patrullaje, tanto el de Seguridad Ciudadana de la Municipalidad, como también el refuerzo de Carabineros en el sector centro. Entendemos que la dinámica ha sucedido allí". Aunque, matizó Barrientos. los hechos instan al Gobierno del país "a reforzar el ámbito preventivo".



Consultado sobre la posible condición de irreversibilidad, el alcalde aseguró que "podemos atajarlo o que vaya más lento, pero tiene que ir acompañado de más medidas. ¿Cuántos carabi-neros hay en Punta Arenas? Menos que antes". Y surge entonces como problema para él, el financiamiento que ya fue abordado con la Gobernación Regional.

Aunque espet é Barrientos: "Nosotros esespetó tamos entregando recursos a través del Sistema Nacional de Seguridad Municipal. El año pasado se le entregó a la Municipalidad de Punta Arenas; este año le estamos entregando \$50 millones a cada uno de los municipios restantes. Cada uno va a poder gastar esos recursos en las necesidades locales, con pertinencia local. Por eso hablamos de equidad territorial, que cada comuna decida cómo gastarán esos recursos'

"Antes había mayor competencia sobre cómo obtener



esos recursos; hoy cada uno presenta un proyecto que se sube a una plataforma y, luego, ellos obtienen los re cursos para conseguir lo que necesiten. Se evalúan desde cuál objetivo buscan, no en competencia con otros proyectos. Luego, hacen compras de aquellas cosas que hayan postulado. Algunos municipios están adquiriendo o van a adquirir

con estos recursos sistemas de televigilancia, de telecomunicaciones; también hay compra de vehículos para patrullaje preventivo. Hoy son 9 de 10 los que contarían con vehículos para patrullajes preventivos. Hoy, cada municipio decide cómo va a hacer prevención", cerró luego. Y por cierto, la oscuri-

dad, la noche



(El cambio en la fenomenología de la delincuencia) es como una ola, que viene como un tsunami".

Claudio Radonich, alcalde de Punta Arenas



Debería haber una modificación normativa. Sin eso, es difícil que se puedan hacer cambios".

Carla Barrientos, coordinadora de Seguridad Pública de la DPR.